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小浴池越来越不好干了
本报记者 牟张涛

调查
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近日，记者走访德州市区多家浴池了解到，很多

浴池都处在难以为继的状态，尤其是中小浴池。中小

浴池服务项目较为单一，且存在治安以及卫生不达

标等问题，因此无法满足市民日益提高的生活标准

要求。 12日，青年路一家浴池的老板
刘先生说，自己经营浴池近20年
了，有不少老主顾，街坊四邻都
知道这个浴池，再加上还有很多
洗浴设备，现在浴室生意不景气，
想不干了，但设备不好处理，当废
铁卖太可惜。

在新湖路一家浴池内，虽然洗
澡的人稀稀拉拉，但仍有人在等待

搓澡。该家浴池规模属于中等，但
只有三名搓澡工。“今天是周末，生
意相对好一些，平时我们三个都抢
活。”一位年纪较长的工作人员说，
浴室生意最好的时候是2005年左
右，“当时我们这里有8个搓澡工，
平时还好，到周末的时候，想搓澡
就得等老长时间。”采访中，记者了
解到，该工作人员就是这家浴池的

老板周先生。“现在我们这里的三
个搓澡工都是自家人，以前的那
些搓澡工有自己走的，也有被我
们辞退的，说句实话，就是咱想
多挣点钱，毕竟搓澡还是相对比
较容易挣钱的。”周先生说，搓澡
现在每人每月能挣2500元左右，
在5年前差不多也是这个钱，但现
在物价高啊。

浴池老板当搓澡工

“现 在 德 州 在 建 设 楼 房 的
时 候 ，一 般 都 会 安 上 太 阳 能 ，
洗澡很方便。”周先生说，这就
减少了浴室的顾客量，再加上
一 些 市 民 对 生 活 标 准 的 要 求

也在提高。
“顾客希望得到的不仅是方

便，还有舒适，比方说汗蒸等一些
高标准服务项目，这在一些大的洗
浴中心有。”周先生说，虽然想提高

浴池的服务标准，但资金实力又不
行，而且浴池的消费对象还是平民
阶层，盲目地引进高标准项目恐怕
得不偿失，所以目前浴池处在挺尴
尬的位置。

中小浴池处境尴尬

采访中，有不少市民也给浴
池出点子。“其实浴池还是很有
竞争力的，首先价格优势就很明
显，花不到10元钱就可洗个澡。”
家住学府家园的王先生说，浴池
老板不要总觉得市民不屑于在
浴池洗澡了，而是“浴池的卫生
和治安状况都应该引起他们的

重视。”王先生说，他就曾在罗庄
一家浴池内丢过手机，有些浴池
的储衣柜很不牢靠，这给犯罪分
子带来可乘之机。

记者在多家浴池采访中发现，
不少浴池存在设备老化和卫生问
题，在青年路一家浴池内，成团
的电线窝在一块，浴池内湿度较

大，容易引发意外。此外，记者看
到一些浴池内，床铺很脏，让一
些想短暂休息的顾客望而却步。

“在休息间内可以安上电视或者
放上些图书，这并不要很大成
本。”在市直小区居住的王先生
说，浴室应立足于实际，提高服务
质量，来拓展客源。

市民给浴池出点子

小浴池生意不好，难以为继。本报记者 牟张涛 摄
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